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AII'Assemblea regionale siciliana 

Lunedi scontro decisivo sugli 
accordi ENI-Edison-Regione 

La ratifica degli accordi segnerebbe la rinuncia della Regione a svolgere attraverso I'ENI il ruolo 
di promotrice e guida nel campo delle att ivit i di sfruttamento delle risorse del sottosuolo del 
I'lsola - Le iniziative di Lauricella - Riserve e preoccupazioni in alcuni settori della stessa DC 

Dalla nostra redazione 
PALERMO. 20. 

Lo scontro decisivo sugli ac
cordi ENI-Edison-Regione (dai 
quali pud dipenderc il destino 
e l'assetto di buona parte della 
industria petrolchimica sicilia
na) c oramai alle porte. Lune
di prossimo infulti. e cioe alia 
ripresa dei lavori parlamentari 
ai quali il centro-sinistra ha im-
posto una nuova e lunga sospen-
sione ingiustificata, il governo 
regionale sara costretto ad af-
frontare — con la discussione 
di una mozione del PSIUP e 
di interpellanze comuniste e del 
dc D'Acquisto — un ampio di-
hattito sugli accordi che, per le 
loro gravi conseguenze. costi-
tuiscono l'elemento piu scot-
tante e scandaloso della poli-
tica economica del quadnpar-
tlto. 

La ratifica degli accordi se
gnerebbe com'e noto la rinuu-
zia della Regione a qualsiasi 
potere di contrattazione con i 
privati. e a svolgere. attraverso 
1'ente chimtco-minerario pub-
blico, il ruolo che istituzional-
mente le compete di promotrice 
e di guida nel campo delle 
attivita di sfruttamento delle 
principali risorse del sottosuolo 
dell'Isola; compito che verreb-
be invece delegato quasi in 
blcco ai monopoli ed in partico-

Manifestazione 
unitaria 

antifascista 
a Catanzaro 

CATANZARO. 20 
Per protestare contro l'avve-

nuta autori/zazione. da parte 
delle autorita competenti, di un 
r.-iduno regionale neofascista. e 
stnta indetta per domenica 22, 
alle ore 10, in piazza Grimaldi. 
una manifestazione unitaria anti
fascista. 

Stamane il rappresentante del-
l'ANPI. Pasquzzi. e dell'ANPPIA. 
Parentela. si sono recati in que-
stura e in prefettura per chiedere 
che venga risparmiata a Catan
zaro l'ingiuria di ospitare I'adu-
nata dei nostalgic!, anche perche 
la cosa assume il signiflcato di 
una vera e propria provocazione. 
specie dopo gli incident i di qual-
che settimana fa. nel ridotto del 
« Comunale ». I due dirigenti del
le associazioni antifasciste crano 
accompagnati dal vicesindaco del
la citta. a w . Dominjanni. 

Tn un manifesto apparso in se-
rata nella citta. si ribadisce < la 
necessity che a 20 anni dalla fon-
dazione della Repubblica. il cui 
anniversario ricorre tra pochi 
giorni, le organizzazioni fascistc 
r parafasciste vengano messe al 
bando. in attuazione delle legei 
repubblicane e co«;i come da piti 
parti 6 stato richiesto nel recente 
dibattito parlamentarc sui fatti 
dell'Ateneo romano. 

Alia manifestazione di nrotesta. 
finora hanno gift aderito. oltre 
che TANPI e 1'ANPPIA. il PCI. 
il PRI. il PSDI. il PSI e il PSIUP 
e tutte le loro organizzazioni sio-
vanili. Dei sindacati e gia per-
venuta l'adesione della CISL e 
della COIL. Le varie organizza
zioni hanno anche designato al-
trettanti oratori. 

Iare al colosso della Mont-Edi
son. che dall'accordo con la 
Regione trarrebbe lauti e gra-
tuiti vantaggi (danaro fresco, 
agcvolazioni. infrastrutture, ol
tre che naturalmente la dispo-
nibilita delle risorse). 

Con il loro complicato mcc-
canismo di partecipazioni azio-
narie alle societa figlie, insom
nia. e con le sapienti interru-
zloni dei process! di verticaliz-
zazlone (tipico il caso dello 
zolfo) al limite delle posizioni 
di potere che i privati si sono 
gia assicurati, gli accordi costi-
tuiscono una grave minaccia 
per la Regione. forse la piu 
grave dalla conquista del re
gime autonomistieo. e per di 
piu giusto nel momento in cui 
essa e chiamata ad affrontare 
il grande tenia della program-
mazione. 

Ma 1'incessante campagna di 
denunzia portata avanti in que-
sti mesi dal PCI e dalla COIL 
in uno con lo sviluppo di grandi 
lotte di massa. ha portato, pro-
prio alia vigilia della data sta-
bilita per la ratifica degli ac
cordi, ad una serie di interes-
santi sviluppi della siluazione 
che hanno obiettivamente po-
sto in uno stato di semi isola-
mento la destra socialista che 
questi accordi aveva calorosa-
mente patrocinato. 

Inlanto, in concomitanza con 
la fusione Montecatini-Edison, 
ed anche a causa di questa. 
all'ENI son sorti parecchi dub-
bi sulla opportunity che l'ente 
statale si imbarchi. in una po-
si/.ione chiaramente subordi-
nata e minoritaria. in una im-
presa controllata in modo mas-
siccio dal monopolio. Anche 
tra i democristiani si son fatte 
strada notevole preoccupazioni 
di cui sono interpreti da un lato 
il settimanale doroteo 11 Doma-
nf (vicino aH'ENT) e dall'altro 
il doputato fanfaniano D'Ac 
qtiisto. 

// Domani ha scritlo chiaro 
e tondo che, alio stato dei fatti. 
mentre secondo una parte al-
meno dei dorotci si puo dar coi-
so agli accordi per la parte 
che riguarda I'impianto di acido 
fosforico a Gela e quello di 
Villarosa per il trattamento del 
mineralc potassico. bisogna in
vece sospendere I'esccutivita 
del piano per quel che riguarda 
lo stabilimento per la filatura 
delle fibre acriliche a Licata 
(dove il monopolio privato fa-
rebbe da padrone) perche « non 
deve essere possibile che una 
impresa (la Mont-Edison, ndr; 
ottenga dalla Regione un trat
tamento tanto favorevole da es
sere considerato un privile
g e >. 

Da qui la aperta richiesta di 
una revisione degli accordi. ac 
compagnata da un abbastanza 
esplicito e duro richiamo ai 
« mediatori » che hanno fa\ orito 
rinserimento del monopolio chi 
mico — e a condizioni per esso 
cosi vantaggiose — nell'affare. 

L'accenno rimarrebbe in par
te oscuro se non fosse ricollega-
to alia denunzia de I'Unita — 
mai smentita da alcuno — circa 
il ruolo personalmente assolto 
dal segretario regionale del 
PSI. Lauricella. nelle prime 
trattative condotte a Roma tra 
la Edison ed esponenti del qua-
dipartito regionale in una stan
za d'albergo... Lo specifico pro-
blema della lavorazione e del-
1'utilizzaziono delle fibre sinte 
tiche e anche al centro della 

iniziativa del PSIUP che. in 
una mozione, impegna il go\er-
no a ricercare immediatamente 
un'intesa con I'ENI che consen-
ta un intervento. piu opportu-
namente orientato e di ben di
verse proporzioni. del capitale 
pubblico nel settore; e ad ade-
guare convenientemente le di-
sponibilita finanziarie dell'F^NI 
per appoggiare l'iniziativa del-
l'ente di stato. 

Tuttavia, se quello delle fi
bre costituisce in un certo 
senso il caso limite, e tutto il 
coniplesso degli accordi che 
oggi risente. piu di ieri, della 
lpoieca del grande capitale pri
vato. E di cio mostrano oggi 
di rendersi conto anche alcuni 
settori della DC, come testimo-
nia 1'interpellan/a dell'on D'Ac
quisto. II deputato fanfaniano 
infatti. sottolincata la «muta-
ta dimensione > di uno dei coti-
traenti dell'accordo. e ritenuto 
che gli accordi stessi. nella 
•oro globalita e nella loro altua-
le formulazione, « possono tur-
bare il necessario equilibrio 
tra capitale pubblico e privato > 
leso ad evitare c intolierabili 
privilegi. condizionamenti e pa-
ralisi della programmazione >, 
sollecita un « attento riesame » 
cd « opportuni correttivi » de
gli accordi stessi. 

E' questa una posizione in un 
certo senso nuova. ed impor
tante. chp trova riscontro nelle 
ouove iniziative dei comunisti 
ull'assemblea regionale (inter-
pellanza Cortese-Rossitto-Ren-
da- Colajanni) e al Senato (in-
ferpellanza Cipolla (tese ad ot-
tenere la sospensione definitiva 
degli accordi e la loro sostan-
ziale revisione. 

Quale sara. lunedi. l'atteg-

glamento del go\ erno di centro. 
sinistra ed in particolare del-
I'assessore socialista all'indu-
stria? 

In qualche misuia e possibi
le anticiparla. sulla scoria 
delle dichiarazioni gia rese in 
aula dall'on. Fagone qualche 
settimana fa. 

Fagone. di fronte alle fonda-
te perplessita deU'ENI. e stato 
costretto a sospendere la ra
tifica ufficiale degli accordi. 
gia prevista per il 4 u.s. L'as-
sessore socialista. tuttavia, ha 
tenuto gia a fare sapere che, 
per quel che riguarda il suo 
governo. gli accordi sono tutto 
uggi. e senza mutarne una vir-
gola. di pieno gradimento e 
che se dipendesse da lui. gli 
accordi sarebbero stati gia ra-
tificati. Una posizione davvero 
grottesca dal momento che 
preoccupazioni c proteste per 
il piano filomonopolistico ven-
gono manifestate da tante e 
diver:*' parti, anche all'interno 
della niaggioranza. 

E a questo punto, dunque, 
se Fagone dovesse insistere in 
questa posizione di gratuito ed 
esclusi\o patrocinio degli inte-
ressi della Mont-Edison, sugli 
accordi capestro esploderebbe 
un tale contrasto all'interno 
dello stesso schieramento di 
centro-sinistra che le conse
guenze di esso potrebbero esse
re letali per il governo. e in 
ogni caso confermerehbero cla-
morosamente aU'opinione pub-
blica siciliana qual e oggi in Si-
cilia ruolo della destra socia
lista. e chi sono i beneficiari 
della sua insensata politica, che 
la pone alia destra dello stesso 
arco delle forze quadripartite. 

g. f. p. 

Da 10 giorni occupano la fabbrica 

Gli operai chiedono 
la gestione pubblica 

dell'IMP A di Cagliari 
Dalla nostra redazione 

CAGLIARI. 20. 
E' stato dichiarato il falliniento 

riell'IME'A e perche? La societa 
IMPA ha ottenuto nel passato 
dalla Regione e dal CIS contri-
buti o mutui e se e faliita a quan
ta ammonta I'insolvenza verso la 
Regione o il CIS della societa 
IMPA? La Regione sarda ha con-
cesso o ha intenzione di concede-
re all'IMPA ulteriori interventi fi-
nanziari. e in caso positivo quali 
sono lc motivazioni? 

Queste domande vengono poste 
in una interrogazione urgente dei 
consiglieri regionali comunisti 
onorevoli Andrea Raggio. Licio 
Atzeni e Armando Congiu all'as-
sessore all'Industria. il sociali
sta Tocco. Scopo deirinterrogazio-
ne comunista c di rimettere or-
dine immediatamente. nella fab
brica IMPA. occupata dagli ope
rai, possibilmente giungendo alia 
gestione diretta dell'azienda da 
parte della Regione. 

I Iavoratori dell'IMPA sono in 
lotta dal 10 maggio scorso. La 
fabbrica da quasi due settimane 
e prcsidiata dagli operai e dalle 

Nessuna lista e stata presentata 

Perche a Orsomarso 
non ci saranno elezioni 

Uno sperduto paese della Calabria abbandonato — Protesta 
contro le promesse della DC mai mantenute 

Dal nostra corritpoadente 
COSESZA. 20 

A Orsomarso. uno degli otto 
comuni in provincia di Cosenza 
in cui il 12 giugno prossimo si 
sarebbe do\irto votare per il rin-
novo del Consiglk) comunale. non 
ci saranno elezioni. Infatti alia 
prefettura di Cosenza non e per-
\enuta alcuna hsta di Orsomar-
5o. La popolazione di questo Co 
mune ha deciso che il 12 giugno 
i 1511 elettori non do\Tanno pre-
sentarsi alle umc in segno di 
protesta contro il govemo e le 
autonta costiluitc per la condi-
zione di estremo abbandono. mi-
seria e arretratezza civile in cui 
e stato condannato questo sper
duto paesetto della Calabria. 

II PCI era stato il solo in que
ste elezioni ad avere formato una 
lista completa che poi aU'ultimo 
momento non e stata presentata 
per non contrastare con l'orien-
tamento generale della stragran 
de maggioranza della popola
zione. 

Orsomarso e un piccolo Comu-
ne che conta appena tremila ani 
me. Si trova. isolato e sperduto 
tra i monti deU'appennino ca a 
bro. neH'estremo lembo nord del
la pro\incia di Cosenza, quasi al 
confine con la Lucania. a oltre 
Iff chilometri dal capoluogo si-
lano. Mancano lc strade, Tunica 

csistente. quella che collega Or
somarso con il Iitorale tirrcnico 
e in condizioni disastrose: non e 
asfaltata e sembra una mulat-
tiera piuttosto che una strada 
vera e propria. Non e'e una via-
bilita interna, per cui quando 
piove non si pud nemmeno circo-
lare per il fango. Xon esiste un 
edifido scolastico. le scuolc ele-
mentari sono allogate in aule di 
fortuna: centinaia di scolari sono 
sparsi in ambienti assolutamen-
tc malsicuri c antigienici. Lc fo-
gnature non esistono. sono qual-
cosa di cui gli orsomarscsi hanno 
soltanto \aga idea. 

Inoltre. per citare i soli pro
blem! piu appariscenti. gli abi-
tanti di Orsomarso. e soprattutto 
i bambini, non sanno ancora che 
cosa sia la televisione e non pos
sono godere dei vantaggi di que
sto importante strumento di\oil-
gativo perchd manca un ripe 
•itore tele\isivo. Se a tutto ci6 
si aftgiunge una condizione eco
nomica a livello africano. in cui 
imperano da anni la disoccupa-
rione ed emigrazione. si avra un 
quadro molto preciso della si-
tuan'one di Orsomarso. 

Buona parte di responsahilita 
se oggi esiste questa triste situa-
zione e molti problemi \itali non 
sono stati risolti e della DC. che 
ininterrottamente ha amministra-
to il Comune dalla Liberazione 

fino all'anno scorso. In tutto que
sto tempo anziche impostare un 
piano generale di rinascita per 
il paese. sindaco e giunta dc. che 
si sono susseguiti alia guida del 
Comune. hanno preferito porta-
re avanti un indirizzo politico e 
amministrativo consenatore e 
clientelistico. a favore di una ri-
strettissima cerchia di privile-
giati. illudendo con continue pro-
mosse mai mantenute la popo
lazione. Ma ora gli abitanti di 
Orsomarso si sono stancati delle 
promesse e di tutto questo stato 
di cose. Col «non \oto> hanno 
decro di protestare 

Gia un sintomo di quello che 
stava maturando si era a\uto 
alio elezioni amministrati\e del 
pugno scorso. allorche si reco 
alle urne soltanto il 34'r dei la-
\ oratori. Con uno scarto di pochi 
voti. comunque. riusci a spuntar-
la. in opposizione a una lista di 
coalizione delle sinistre. ancora 
una volta la DC. Venne eletto 
un sindaco e una giunta che DO-
rd decadettero dopo appena due 
mesi perche tutti i consiglieri si 
dimiscro in massa in quanto. 
dopo le solite promesse eletto-
rali. la DC dimostro di non ave
re modifies to il vecchio indirizzo 
consenatore. 

Olofeme Carpino 

opcraic. attorno ai quali si e 
svilupiiata una gara di solidarie-
ta fra i cittadini e gli altri Iavo
ratori cagliaritani. 

Una dclegazione si e recata nei 
giorni scorsi dall'assessore all'In
dustria. che ha promesso un in
tervento. Ancora. purtroppo. non 
si prospetta una soluzione in 
qualche modo positiva. anche per 
1'atteggiamento ambiguo assunto 
dagli amministratori regionali 

II segretario della Camera del 
Lavoro di Cagliari. compagno 
Da\erio Giovannetti. in un col-
loquio avuto con il presidente 
della Giunta on. Dettori, ha riba-
dito la necessita di giungere ad 
un nuovo assetto dell'azienda. II 
problema immediato che si pone 
oggi e di una nuova gestione del
l'IMPA. in particolare nel suo 
Consiglio di amministrazione. La 
Regione dovrebbe. cioe. parteci-
pare direttamente alia direzione 
della fabbrica. 

L'IMPA e sorta con i finanzia-
menti pubblici: tra qualche gior-
no. per esempio. dovrebbe nscuo-
tere altri duecento milioni dal 
CIS. E' chiaro. nerd, che non si 
puo andare avanti chiedendo con-
tinuamente fondi regionali. la 
azienda de\e di\cntare autosuf-
ficiente. Le prosnetti\e di produ 
zione sono scne: gli impianti 
risultano modernissimi: da tempo 
ci si e mossi con successo alia 
conquista di - un mercato: le 
commesse non mancano. Cera la-
\oro e e'e la\oro. 

Allora. perche questa cnsi? 
Per quali ragioni la fabbrica e 
semprc sull'orlo del fallimento? 
Perche le maestranze non rfce-
vono regolarmente i salan e ven
gono minacciate di e?:-ere mes^e 
da un momento aU'altro sul la 
stneo? 

La ragione pnncipalc dciia 
criM c dovuta al fatto che la 
societa ha tro\ato amminjstraton 
poco scrupolosi. i quali hanno 
creato un passivo di un miliar-
do di lire sostenendo una poli
tica assolutamente al di sopra 
delle possibility finanziarie della 
azienda. Basti pensare che lo 
IMPA aveva fino a poco tempo 
fa gli uffici centrali a Milano 
con undici dipendenti — tutti 
assunti con funzioni direttive — 
pagati con altissimi stipendi. 

La Giunta regionale non ac-
cetta le proposte degli operai 
per un controllo diretto della 
societa: sia l'assessore all'Indu
stria Tocco che il Presidente 
della Giunta Dettori chiedono che 
aU'amministrazione regionale si 
afTianchi un socio, per esempio 
la Montecatini. Ma il monopolio 
del Nord non intende entrare nel
la combinazione. La Monteca
tini fornisee materie prime a 
numerose fabbriche di materie 
plastiche. Diventando compropne-
taria dell'IMPA. metterebbe la 
azienda sarda in una posizione 
di privilegio e cid provocherebbe 
le reazioni dei concorrenti. e 
infine una crisi nella produzione 
di materie prime. Pertanto. del-
Tingresso ufficiale della Monteca
tini all'IMPA, non se ne parli 
neppure' Almeno cosi viene comu-
nicato ufficiosamente. Pud darsi. 
pero. che si tratti di una seiir 
plice mano\Ta e che robiettivo 
ultimo sia quello di affidare la 
azienda interamente alia inizia
tiva privata. 

Giuseppe Podda 

Petilia Policastro 

L'« Avanti!» 
inventa il 

passaggio di 
70 comunisti 

alPSI 
Dal nostro corrispondente 

CATANZARO. 20 
L'Avanti! ha dato l'onore della 

prima pagma. nei giorni scorsi, 
alia notizia secondo la quale 70 
comunisti (non uno in piu. tie uno 
.n mono) di Petilia Policastro. 
grosso centro del crotonese. sa-
rebbeio passati al PSI. 

Nella stessa nota viene ampia-
mente riportata una lettera di un 
tal Rizza Salvatore che contie-
tie affermazione di eotusiastica 
adesione ai temi generali del 
PSI. nel mentre si condannano 
energicamente i metodi del no
stro partito in generale e, so
prattutto. quelh adottati a Peti
lia. dove il PCI prende il 57^ 
dei voti e dove ha la maggio
ranza assoluta al Comune. 

Nell'articolo non viene fatto 
alcun altro nome di comunista 
che assieme al Rizza. sarebbe 
passato al PSI, ne vengono pre-
cisati i moti\i che avrebbero 
sp:nto gli altri 69 ad aderire a 
questo partito. 

Ci siamo recati sul posto per 
capire meglio come stanno le 
cose; ma la prima scoperta e 
stata la non vendicita della no
tizia. Una constatazione. quindi. 
che. nel mentre ci rassicura sul-
l'integrita, anche numerica. del 
nostro partito (1060 tesserati. ci-
fra che di gran lunga supera il 
lOOCr) ci da l'esatta proporzione 
di cosa siano capaci i compa-
gni socialisti, molto spesso. nel-
l'ingiusto ed ingeneroso tontati-
vo di speculare a nostro danno. 

Abbiamo voluto avvicinare lo 
stesso segretario della sezione 
socialLsta. un giovane insegnante 
elemeotare. Francesco Cosco. co
me tutti gli altri giovani avvili-
to per la difficolta di trovarsi 
i«ia sistemazione. e ci ha detto: 
« Non so esattamente niente. non 
tutti erano comunisti tesserati: 
solo alcuni, linora hanno fatto la 
tessera del PSI ». 

Da queste stesse contradditto-
rie dichiarazioni dell'esponente 
socialista ci si puo convincere 
che nella faccenda e'e una buo
na dose di fantasia. II Rizza, poi, 
non trova niente in contrario a 
dichiarare agli stessi compagni 
che lo hanno invitato in sezione 
per una franca discussione, che 
motivi per cui ha abbandonato 
il partito sono da ricercarsi nel 
fatto che nil ainm'niitratori non 
hanno aiutato il fisilio a vincere 
un concorso al Comune. 

L'inesistenza di una qualsiasi 
motivazione politica. ci facevano 
notare i compagni. e awalorata 
dal fatto che nella stessa lettera 
di dinussioni itiviata al partito. 
l'eta. il nome e il numero della 
tessera risultano scritti in un 
secondo tempo su uno spazio la-
sciato vuoto nella stesura del te
s te il che fa seriamente dubita-
re sulla spontaneita dello stesso. 

II Rizza. aderendo al PSI. ha 
fatto iscrivere anche alcuni suoi 
famihari. Inoltre. alcuni inte-
ressati ci harmo dichiarato che si 
son visti arrivare la tessera del 
PSI a casa. iscritti. cioe. d'uf-
ficio. 

Riteniamo, comunque. inutile 
continuare ad enumerare casi 
analoghi. perche oltretutto. in noi 
e'e so'.o il desiderio. se non vo-
gliamo dire proprio il dovere. di 
smentire una notizia non corri
spondente alia realta. Diciamo. 
anzi. di piu 

Petilia e un paesotto agricolo. 
con 12 mila abitanti e 4000 emi
grate Come nei centri vicini. qui 
e'e una forte tradizione di lotte 
contadme. Petilia. anzi. nella 
sua storia ha due caduti negli 
scontri con la polizia in occasio-
ne delle dimastrazioni contro il 
primo sindaco democristiano. Da 
queste lotte e nato il partito che 
si e andato rafforzando col pas-
sare degli anni. fino ad a\ere og
gi una delle piii forti sezioni 
del Meridione d'ltalia. 

Î a storia del PSI. al contrario. 
non conosce momenti di eccezio-
nale fulgore. Negli anni decorsi 
si e. comunque. sviluppato un cer
to discorso unitario. mterrotto. 
pero. per volonta dello stesso 
gruppetto di socialisti che. pro-
babilmente. con questi tempi di 
ctTitros mstra. ha altre mire ed 
altre ambizioni. Ma un profon-
do lecame con la realta non si 
inventa. ne si crea dalla mattina 
alia sera, magari pompando una 
notizia e pubblicandola in prima 
pag.na. 

F. Mar. 

Pianto di coccodrillo della DC alia 

vigil ia della consultazione elettorale 

Per il porto di Bari 
non si puo attendere 

Cosi si h espresso il sindaco dc Trisorio Liuzzi ad una riunione di partito presente il ministre 
della Marina Mercantile —La pericolositi del molo foraneo e I'esigenza di urgent! misure da tem

po espresso dai portuali e dal PCI ma sempre ignorate dalla DC e dal governo 

— — — — — — —i i Dal Doitro corrispondente i 
A proposito della minacciata 

smobilitazione alia Montecatini 

Chi e contro Barletta 
BARI. 20. 

Nel corso dell'tilfima se-
duta del Consiglio comunale 
di Barletta si e citato molto 
il nostro giornale. 11 nome 
de I'Unita rimbalzava dai 
banchi dell'opposizione a 
quelli della maggioranza del 
centro-sinistra, 

Era in discussione, perche 
sollevato dal gruppo comu
nista, il problema della fab 
brica Montecatini: l'Unita. 
in tin suo recente servizio, 
aveva denunziato i propositi 
di questo monopolio di smo
bilitazione della fabbrica 
barlettana. Quando da que
ste colonne denunciammo 
che la Montecatini voleva 
chiudere il reparto dell'aci-
do tartarico e aveva in men-
te di licenziare altri 25 ope
rai. il quotidiano governa-
t'wo locale si scaglio contro 
di noi accusandoci di essere 
solo profeti di sciagure e di 
operare nel torbido. La po
sizione di questo quotidiano 
fu subito di difesa del mo
nopolio e di assicurazione 
alia cittadinanza che quello 
che aveva scritto I'Unita 
era frutto di fantasia e di 
speculazione. 

La verita denunziata dal 
nostro giornale e stata ri-
confermata ora dallo stesso 
sindaco dc di Barletta che 
avei'a avuto mandato dal 
Consiglio comunale di fare 
dei passi presso la Monte
catini per conoscere le ve-
re intenzioni di questo mo
nopolio sul futuro della fab
brica barlettana in modo da 
assicurare e gli operai e la 
cittadinanza. 

La situazione non d dram-
matica — ha riferito il sin
daco in Consiglio — anche 
se desta delle preoccupazio
ni in quanto e previsto il li-
cenziamenlo consensuale di 
venticinque operai. Ha det
to inoltre che per il repar
to dell'acido tartarico non 
si precede chiusura ma « so
spensione v 

E cosi lo zelo monopoli

stic del quotidiano pugliese 
della DC e stato smentito 
dallo stesso sindaco demo
cristiano di Barletta che. 
con meno zelo verso il mo
nopolio della Montecatini, 
ha confermato la denunzia 
fatta dal nostro giornale. 
Una delegazione del Consi
glio comunale si portera a 
Roma per chiedere agli or-
gani di governo assicurazin-
ni sugli sviluppi della fab
brica Montecatini ed un 
convegno cittadino, come 
hanno proposto i comunisti 
e sostcnuto il nostro giorna
le. si terra a Barletta per 
esaminare la situazione a 
seguito delle pretese del 
monopolio. 

Si e dimostrato cosi chi 
sono i nemici di Barletta. 
Se cioe una certa stampa 
che ha il solo compito di di-
fendere le posizioni del mo
nopolio. anche se queste si-
gnificano danno incalcolabi-
le per la citta. o chi, come 
i comunisti e il nostro gior
nale. denunziano i propositi 
di un monopolio come quello 
della Montecatini che a 
Barletta dopo aver sfrutt'a-
to i Iavoratori per tanti an
ni. ora vorrebbe mandarli 
tutti a casa perche i suol 
calcoli di profitto questo ri-
chiedono. 

Mai come in questa cir-
costanza le bugie hanno a-
vuto le gambe corte e in 
poche settimane i fatti ci 
hanno dato ragione. La no
stra denunzia sui propositi 
di smobilitazione della Mon
tecatini non era frutto dl 
fantasia ma conseguenza 
dei nostri rapporti diretti 
con gli operai che lavorano 
nella fabbrica. Se il giorna
le della DC avesse parlato 
con gli overai senza limi-
tarsi ad ascoltare e riferire 
la sola voce del padrone 
forse avrebbe evitato que
sta brutta figura. 

i. p. 

BARI. 20 
La situazione del porto di Ba

ri e veramente allarmante. II 
• molo foraneo. dannegglato da 

una mareggiata del dicembre 
scorso, non 6 stato ancora riat-
tivato del tutto. E' quindi in-
transitabile e, alia sua testata. 
sono in pericolo le istallazioni 
di approdo e di discarico delle 
superpetroliere. C'e il pericolo 
che le mareggiate di fine esta
te e di autunno aggravino le 
condizioni di stability del molo, 
mentre per questi lavori di ripa-
razioni si e ancora alia fase di 
studio. Per la fornitura di quat-
tro gru elettriche il finanzia-
mento risale nientemeno che al 
dicembre 1962. ma si e ancora in 
attesa. dopo tre anni, dell'ap-
palto concorso. 

Queste cose, e altre ancora. 
sono state dette in una recente 
riunione indetta dalla segreteria 
della DC barese presente il mi-
nistro della Marina Mercantile. 
La situazione del molo foraneo 
— e stato affermato in questo 
incontro die ha avuto tutto il 
sapore del pianto del coccodril
lo alia vigilia elettorale — e ve-
ramente tragica: vi e il pericolo 
che sprofondi. e quindi corriamo 
il rischio di perdere addirittu-
ra il porto. In detta riunione ha 
preso la parola anche il sindaco 
dc Trisorio Liuzzi. che il suo 
partito presenta capolista per le 
elezioni comunali del 12 e 13 
giugno. il quale ha affermato che 
per il porto di Bari non si pud 
attendere oltre. L'affermazione 
risponde alia realta della situa
zione. come tutto il quadro die e 
stato fatto nella riunione della 
DC. La quale, ancora una volta. 
solo alia vigilia delle elezioni si 
ricorda del porto. Questo sinda
co dc — che ora asserisce che 
per il porto non si puo atten
dere oltre — non si e mai occu-
pato di questo importante pro
blema durante il trascorso perio-
do in cui ha rivestito la carica 
di primo cittadino. Mai la giun
ta di centrosinistra. presieduta 
da Trisorio Liuzzi. ha discusso 
i problemi del porto che sono 
stati assenti insieme agli altri 
problemi vitali per la citta. per-
sino dalla tematica della giunta. 

Non e da ora che La nostra 
stampa sollcva i problemi del 
porto e i Iavoratori portuali sol-
Iecitano. non solo in occasione 
delle visite dei ministri inte-
ressati, il rinnovo delle attrez-
zature portuali. A parte questo 
interesse della DC. che sa ri-
petiamo tanto di demagogico e 
di elettorale, \erso ii porto di 
Bari rimane il fatto che questa 
importante struttura cittadina 
risente in pieno dello sviluppo 
distorto e precario delPindustria-
lizzazione a Bari e dei risultati 
negativi che si sono registrati in 
questo campo in tutto lo svilup
po dell'economia della provincia. 

L'awenire del porto di Bari 
sta in una diversa politica di svi
luppo che abbia le sue basi nel
la riforma agraria. in una au-
tonoma crescita industriale. che 

darebbe alia citta un ruolo di 
direzione e di stimolo. 

I comunisti nel loro program-
ma amministrativo che hanno 
presentato in questi giorni al-
l'elettorato barese hanno indica-
to questa prospettiva per l'awe
nire del porto di Bari. In questa 
prospettiva. e detto nel program-
ma del PCI. si definisce la fun-
zione del porto di Bari come 
grande porto mercantile pluri-
specializzato. Non piu quindi il 
porto della Stanic e della Breda 
soltanto. ma della citta e della 
campagna e dell'intera regione 
pugliese. Allora diventa conve-
niente e possibile il suo amplia-
mento (a cominciare dal recu-
pero dell'ansa di Marisabella ch» 
il governo non vuole finanziare). 
la realizzazione di tutte le ope-
re necessarie al carico e scari-
co. al collegamento con la fer-
rovia e con la rote stradale e 
autostradale. al collegamento ra-
pido con la zona industriale e 
con i centri di conservazione e 
raccolta dei prodotti agricoli. A 
queste condizioni anche la pro
spettiva di una ripresa di scam-
bi con I'Oriente ridarebbe al 
porto e alia Fiera del Levante 
la loro funzione di centri di 
scambi in un sistema economi-
co di sviluppo. Di fronte a que
sta prospettiva che indicano I 
comunisti appare quanto mai de-
bole e priva di contenuto real* 
la supplica che la DC barese ri 
volge al governo perche finanzi 
quelle opere necessarie al por
to. Non e che queste opere non 
urgano ma insieme a e*se. urgr 
una modifica dell'attuale model-
lo di sviluppo economico che dia 
al porto la sua funzione di por
to della citta e del suo retroter-
ra agricolo. 

Italo Palasciano 
Sella foto: veduia del porto di 

Bari. 

Caduta la giunta 
di Santeramo 

BARI. 20. 
La giunta di centro-sinistra di 

Santeramo e caduta a seguito 
delle dimissioni del sindaco dc 
Died e degli assessori socialisti. 

Si parla di contrasti interni sor
ti aU'ultimo momento in seno al
ia giunta. La veritd e che la 
giunta era caduta in pratica nel 
piu piatto immobilismo anche a 
seguito dello scandalo che ha tra-
volto il sindaco dc che e stato 
denunciato alia Procure della re
pubblica per peculate 

\JL giunta non era riuscita nean-
che a trovare un accordo sulla 
convocazione del Consiglio comu
nale tanto che questo non si riu-
nisee da oltre quattro mesi per-
ch& un gruppo di consiglieri dc 
aveva negato e nega tuttora !a 
fiducia al sindaco e alia giunta. 

Le liste del PCI in Puglia Abruzzo Sardegna 
ADELFIA (Bari) 

1) SCATTAGLIA Saverio. in
segnante indipendente; 2) BRU
NO Bartolomeo. bracciante; 
3) CANTACESSI Trifone. con-
tadino indipendente; 4) CAN
TACESSI Vito Antonio, vendi-
tore ambulante; 5) CAPPEL-
L I , Leonardo, commercian-
te. 6) CARONE Gioacchino. 
sarto: 7) CLARIZIO Pasquale 
bracciante: 8) DE ROSA Fer-
dinando. bracciante: 9) DI 
BARI Antonio. bracciante; 
10) FUSARO Rocco. colono; 
11) LARICCH1A Luigi. conta 
dino: 12) LIUZZI Nicola, sarto: 
13) LUCARELLI Alfredo, agen-
te di commercio; 14) MAC-
CIIIA Antonio, invalido indi
pendente: 15) MACCHIA Giu
seppe Francesco, universitario; 
16) MARTUCCI Vito. assisten-
te universitario indipendente: 
17) NICASSIO Trifone. brac
ciante: 18) PACIULLI Tomma 
so. fabbro; 19) PAPARELLA 
SANTROSOLA Vito. bracciante 
indipendente 20) SUDA Erne
sto Vito. commerciante. 

GIULIANOVA (Teramo) 
1) FRANCHI Antonio, ragio-

niere. consigliere provinciale: 
2) LEONE on. Leo, avvocato: 
3) BIAXCHETTO Giuseppe, pe-
rito industriale indipendente; 
4) CAMPETI Pasquale. com
merciante: 5) CONTE Tullio. 
artigiano: 6) COSTANTTNO 
Antonio, operaio 7) D'EMILIO 
Nicola, mezzadro: 8) DI GIO 
SAFAT Francesco, coltivatore 
diretto: 9) DI MASSIMANTO 
NIO Pasquale. ragioniere. sin-
dacalista; 10) DI TEODORO 
Andrea, barista: 11) ESPOSI 
TO Mario, operaio: 12) ETTOR 
RE Gaetano. artigiano: 13) 
FALCONI Francesco, commer-
ciante: 14) GUIDOTTI Antonio. 
artigiano 15) IACON1 Mario. 
comrnerciante: 16) LONDRIL-
LO Alfredo, operaio; 17) MAR 
CHETTT Guerino. artigiano: 
18) MARTINELLI Antonio. 
mezzadro: 19) MARTINELLI 
Giuseppe, coltiv. diretto: 20) 
PERSLANI MARIO, commer-
ciante indipendente: 21) PI 
STTLLI Attilio. commerciante; 
22) POMPA Gabriele. geome-
tra; 23) RAPANI Alfieri. in 
segnante 24) RAPONI Dante. 
artigiano: 25) RASTELLI Vit-
torio. mezzadro; 26) RUPILU 

Alessandro. mezzadro. \ ice-
presidente Consorzio bieticolto-
ri; 27) SACCHINI Ettore. geo-
metra, indipendente: 28) SET-
TIMI Francesco, colt, diretto; 
29)SPLENDIANI Arturo. marit-
timo: 30) ZUCCARINI Gina, 
artigiana. 

PRAT0LA PELIGNA 
(L'Aquila) 

1) GIANFAGLIONE Riccar 
do. assistente edile; 2) D'AN*-
GELO Rocco. rerroviere: 3) DI 
LORETO Domenico. pensiona-
to: 4) DI LORETO Nicola, in
valido: 5) DI PIETRO Dome
nico. commerciante; 6) DI PIE
TRO Pasquale. coltivatore di
retto; 7) DI PIETRO William. 
commerciante: 8) GIANNAN
TONIO Attilio. operaio 9) 
LEOMBRUNI Cesare. coltiva
tore diretto: 10) LEOMBRUNI 
Massimo, coltivatore diretto; 
11) LUCENTE Bruno, artigia
no; 12) NOT ANDREA France
sco. artigiano; 13) PACE An
tonio. trattorista: 14) POLCE 
Fernando, commerciante; 15) 

PUGLIELLI Luigi. artigiano; 
16) SANTACROCE Sante. col
tivatore diretto PSIUP 17) 
SANTANGELO Giovanni, col
tivatore diretto: 18) SANTTLLI 
Attilio. geometra: 19) VALLE-
RA Antonio, operaio; 20) ZA 
VARELLA Giuseppe Antonio, 
coltivatore diretto. 

PINETO (Teramo) 
1) ILLUMINATI Gaetano. de 

putato PCI; 2) ASSOGNA Ni
cola. mezzadro PCI: 3) BE-
RARDINELLI Domenico. im 
prenditore edile indipendente; 
4) DA FIUME Ernesto, mezza
dro PCI; 5) DEL SOLE Raf-
faele. coltivatore diretto. indi
pendente; 6) DI MARCELLO 
Giacomo. impiegato PSIUP: 
7) DI NARDO Di Maio Mario. 
mezzadro PCI: 8) DI PALM A 
Antonino. commerciante PCI: 
9) GRAZIOSI Giovanni, impie 
gato PSIUP: 10) IREZONI 
Tommaso. mezzadro PSIUP; 
11) LEONZI Guglielmo. mezza
dro indipendente; 12) MAR-

iCHEGIANI Romolo, imprendi-

tore edile PSIUP 13) MAR-
TELLA Massimo, mezzadro 
P a ; 14) MONTICELLI Ettore. 
commerciante indipendente; 15) 
NARDI Michele. commerdan 
te ambulante PCI; 16) ROSSI 
Giuseppe, pensionato PSIUP: 
17) RUGGIERI Domenico. geo 
metra PCI: 18) SACCHINI Ro 
meo. imprenditore edile PCI; 
19) SCIAMANDA Finau. arti 
giano PCI: 20) SCRIVANI Gue
rino. operaio PCI. 

SEDINI (Sassari) 
1) FREDDI Ambrogio, PSIUP 

2) ADDIS Salvatore Sebastia-
no (noto Tore) indipendente: 
3) ALTEA Giovanni Maria. 
PCI; 4) BROTZU Francesco. 
PCI: 5) CARTA Giacomo. 
PSd'A; 6) DEADDIS Giovanni 
Maria. PSI; 7) FRESI Giovan
ni Andrea (noto Giovannino), 
PCI: 8) LEPORI Leonardo. 
PSIUP; 9) MULARGIA Giovan
ni. PSI; 10) RUZZU Franceco. 
PCI; 11) SANNA Gavino. indi
pendente; 12) SANNA Paolo 
Fd ic* (nolo Pact tw) . PSDL 
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